

## Libellé(s)



Aucun libellé renseigné

## Localisation

**Adresse principale :** Rue J. Delmotte, AWANS (Fooz)

## Notice

Motte féodale se rattachant à la grande tradition des fortifications de terre, en vogue dans toute l'Europe à partir du XI<sup>e</sup> s. J. de Hemricourt en fait une description intéressante et raconte que, au moment de la guerre des Awans et des Waroux (début du XIII<sup>e</sup> s.), « les quatre fils de ... Eustache Franchomme de Hognoul ... tenaient garnison au village de Fooz auprès de Gilles leur frère, qui avait là un petit château dont la cour était fermée de murailles de terre ... et au-dehors vers la campagne le long du chemin, il y avait un fossé de quatre pieds ou environ ... ». En 1468, d'après Davis, le château appartenant aux Streel servit de refuge au prince-évêque Louis de Bourbon, avant le sac de Liège par Charles le Téméraire.

Envahie par la végétation et entourée de sa basse-cour et de la trace de ses fossés, la motte montre toujours actuellement une importante éminence de terre, sur laquelle se trouvait autrefois le logis seigneurial, généralement en bois d'abord, en matériaux durs ensuite. Celui-ci a disparu depuis longtemps (fig. II).

E. DETHIER, 2000 ans de vie en Hesbaye, Liège, [1977,] p. 69 et 90. M.C.

## Détails complémentaires de la fiche

### Prospection

Prospection effectuée en 1980

**Publication papier**

**Tome :** IPM - 8/1 (1980)

**Page(s) :**

- [IPM - 8/1 - Page 44](#)

**Les imquettes de ce tome sont accessibles via ce lien :** [Imquettes](#)

**Code de la fiche**

---

62006-INV-0010-01

**Autre(s) version(s) de la fiche**

**Version(s) ultérieures :**

- [62006-INV-0010-02](#)